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В Неделю по Рождестве Христовом сотрудники
Отдела внешних церковных связей молились вместе
со своим председателем
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8 января 2012 года, в Неделю по Рождестве Христовом, председатель Отдела внешних
церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил
Божественную литургию в храме иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой
Ордынке. Владыке Илариону сослужили заместители председателя ОВЦС протоиерей Николай
Балашов и игумен Филарет (Булеков), секретарь ОВЦС по межправославным отношениям
протоиерей Игорь Якимчук и другие сотрудники Отдела в священном сане, клирики храма.

На богослужение собрались сотрудники Отдела внешних церковных связей, чтобы вместе со
своим председателем помолиться в дни празднования Рождества Христова.

Перед началом Божественной литургии архипастырь поклонился чудотворному образу Божией
Матери «Всех скорбящих Радость».

За богослужением пел Московский Синодальный хор под управлением заслуженного артиста
России А.А. Пузакова.

По завершении литургии от имени сотрудников Отдела внешних церковных связей игумен
Филарет (Булеков) поздравил Владыку с праздником Рождества Христова, в частности, сказав:

"Ваше Высокопреосвященство! Дорогой владыка митрополит! Мы собрались в храме,
чтобы едиными устами, единым сердцем славить и воспевать ныне плотью родившегося
Господа Бога и Спаса нашего Иисуса Христа, и сегодня в этом святом храме вместе с
Вашей паствой молились клирики и сотрудники Отдела  внешних церковных связей. Мы
собрались здесь, чтобы разделить с Вами радость Рождества Христова, чтобы еще и еще
раз до глубины души своей прочувствовать, что наше совместное служение под Вашим
святительским руководством в ОВЦС - это, в первую очередь, служение Церкви Божией,
служение ее интересам. Это не только исполнение административных обязанностей,
научных, богословских, а иногда и технических заданий,  это всегда - служение Церкви.
Велика ответственность, возложенная на Отдел внешних церковных связей. Эту



ответственность несете в полной мере на себе Вы, и потому мы неизменно в своих молитвах
поминаем Вас, прося Господа нашего всегда даровать Вам силы и благодать Свою для
исполнения возложенного на Вас служения. И мы просим Ваших молитв о том, чтобы
немощи наши всегда восполнялись силой Божией и претворялись в пользу верующим
людям в деле спасения".

Поблагодарив за поздравления, митрополит Иларион обратился к собравшимся с архипастырским
словом:

"Ваши Высокопреподобия, заместители председателя ОВЦС!
Дорогие отцы, братья и сестры, дорогие сотрудники Отдела!

Сегодня, на второй день Рождества Христова, когда Церковь празднует Собор Пресвятой
Богородицы, мы вновь собрались в этом святом храме для того, чтобы вместе
возблагодарить Бога за чудо и таинство Его воплощения, прославить Пресвятую
Богородицу, которая явилась орудием Божиим в деле нашего спасения, вместе совершить
Божественную Евхаристию и причаститься Святых Христовых Таин.

"Небо и земля ныне ликовствуют",  - эти слова вновь и вновь слышим мы, когда совершаем
рождественские богослужения. Праздник Рождества Христова - праздник соединения
неба и земли, когда ангелы в небесах воспевают песнь родившемуся Богомладенцу:  Слава
в вышних Богу, и на земли мир, в человецех благоволение (Лк. 2. 14). Слава в вышних Богу
воздается всегда, потому что ангелы Божии непрестанно славят Его, а вот на земле не
всегда бывает мир, и в человеках не всегда бывает благоволение, потому что земля наша
осквернена человеческим грехом, а человеческое сообщество изъедено грехами,
нравственным и духовным растлением; люди являются творцами зла, которое потом,
будучи создано их руками, начинает руководить ими и царствовать среди них. Иногда
спрашивают: "Почему Господь попускает, что зло совершается в мире?" Ответ таков: зло
совершается нашими человеческими руками, мы являемся источниками и творцами зла. От
нас исходят те злые деяния и помыслы, которые оскверняют нашу жизнь и жизнь
окружающих людей. Источник зла - не в Боге, говорят нам святые отцы. Источник зла - в
воле человека, и до тех пор, пока его свободная воля уклоняется от Божественных
заповедей, до тех пор, пока человек уклоняется на пути лукавствия, сворачивая с правого
пути, по которому его ведет Господь, нет на земле мира и нет благоволения среди людей.

Господь наш Иисус Христос для того и пришел на эту землю, чтобы даровать нам мир,
который мы не можем созидать своими руками, чтобы вложить в нас благую волю, которую



мы сами не в состоянии в себе воспитать. мы Мы не должны создавать своими руками тот
мир, о котором говорится в Евангелии,  - его нам дает Господь. Мы же должны быть
открытыми для того, чтобы принять это как дар, и для того, чтобы этот дар передавать
другим людям.

Для того и существует на земле Церковь, чтобы быть закваской в тесте (см. Мф. 13.33),
чтобы быть солью земли и светом мира (см. Мф. 5. 13-14). Именно от Церкви, от церковных
общин как островков мира в бушующем море должны распространяться этот мир и
благоволение Божие на всех людей.

Мы должны своим собственным обликом, своей жизнью научать окружающих нас людей
тому, что есть мир, сходящий свыше. Это тот мир, который мы получаем от Бога и который
мы способны силой благодати Божией передавать другим людям. Праздник Рождества
Христова соприкасается с этой Божественной благодатью, которая обильно нисходит на
нас всякий раз, когда мы собираемся в храм для молитвы и для совершения Божественной
литургии.

Будем же возгревать в себе чувство любви к Богу, Который ради нас стал человеком.
Будем просить Его о том, чтобы тот внутренний духовный мир, который таинственным
образом снисходит на нас, наполняя светом, благодатью, любовью и радостью, всегда
сохранялся в наших сердцах. Будем молиться о том, чтобы свет Божественного
присутствия никогда не тускнел в наших духовных очах, чтобы этот свет мы могли
распространять на весь окружающий нас мир".

Митрополит Волоколамский Иларион особо обратился к сотрудникам ОВЦС, собравшимся в этот
праздничный день в храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость», чтобы
совершить совместную молитву и прославить Господа, ставшего ради нас человеком. Напомнив,
что ОВЦС исполняет особую и очень важную церковную миссию, Владыка подчеркнул: "Мы стоим
на страже священных рубежей нашей Церкви, мы налаживаем ее внешние связи для того, чтобы
Церковь наша жила в мире с окружающими людьми. Это ответственная и важная миссия
возложена на Отдел внешних церковных связей. Я благодарю всех сотрудников за труды, которые
они несут для защиты интересов нашей Церкви. Хотел бы пожелать всем нам сил и крепости от
Господа, потому что человеческих сил часто оказывается недостаточно и человеческого ума иной
раз не хватает для того, чтобы решать сложные задачи, которые возлагаются на нас Церковью.
Хотел бы пожелать, чтобы та духовная сила, которую мы получили в эти рождественские дни,
сохранялась с нами всегда, помогала нам нести свое церковное послушание и идти по пути к
Царствию Небесному".



Братское общение председателя ОВЦС с клириками и мирянами, трудящимися под его
руководством в Отделе внешних церковных связей Московского Патриархата, продолжилось за
праздничной трапезой в приходском доме.

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/54670/

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

